

EL ALICANTINO

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN.

En Alicante, un mes	1:50 pesetas.
En los demás puntos de España, 3 meses	5:00 >
Extranjero, 6 meses	12:00 >

DIARIO CATÓLICO.

TELÉFONO NÚMERO 102.

PUNTOS DE SUSCRIPCIÓN.

En la Redacción, Angeles, 4, pral. izquierda, y en la imprenta de este periódico, Progreso, 5. Anuncios á precios convencionales.

DOS MADRES.

Luisa esposa de un rico banquero, era mujer hermosa y rica; estaba, empero, dominada por dos infernales furias que pierden el alma y matan el cuerpo: el orgullo y la soberbia.

Era Luisa madre de una niña, verdadero capullo de rosa, fresca como el rocío de la aurora, radiante de hermosura, como el sol primaveral.

El carácter de Julia—que así llamaban á la linda niña—era un tanto altivo; cambiábase por completo no hubiera sido ciertamente difícil tarea, si la tierna criatura hubiese tenido otra madre.

—¿Qué tienes?... ¿Has llorado?

—Así le preguntó un día Luisa á su hija.

—Sí, respondió la niña.

—¿Por qué?

—Porque la doncella me ha reñido.

—¿Y te has contentado con llorar? Debías haberla tirado una copa, una porcelana, cualquier objeto á la cabeza, clavarle un alfiler, hacer algo, en fin, para vengarla. Jamás olvides que eres noble y rica, y que tus criados serían unos miserables por Dioses si no los mantuviesen tus padres y ellos saliesen de miseria con lo que les soban.

El precedente breve diálogo sirva de pálida muestra respecto de la buena educación que Julia recibía.

Pocos minutos despues, Luisa hizo sonar el argentino timbre para llamar á la doncella, la insultó horriblemente y la depidió, abandonando la infeliz criada aquella casa, ruborizada de vergüenza y anegada en lágrimas.

No lejos del hotel—que fuera muy incivil decir hoy palacio—en que Luisa moraba, vivía Carolina.

Era ésta menos rica, pero no menos hermosa que Luisa, y su belleza se duplicaba, merced á su carácter dulcisimo y á sus virtudes.

También tenía una hija, cuyo genio no era semejante al de la madre. Pareciase demasiado á su padre, hombre político infamado con sus ascensos debidos á su carácter intriguante, dúctil y acomodaticio.

Era el reverso de la medalla, comparado con el esposo de Luisa, honradísimo y excelente sujeto, lleno de bondad.

Pero son las madres quienes tienen la santa y dulce aunque muy difícil misión de formar el corazón de sus hijos.

Y ya que hemos presentado una muestra del carácter de Luisa, oigamos ahora á Carolina.

Cierta mañana llamó ésta á la doncella para que le serviese el desayuno, despues de haber regresado de la iglesia más próxima á la casa.

Había en el camino encontrado á un mendigo y mandó á su hija le diese limosna; pero la niña francó el entrecejo y resistió el maternal mandato, disculpándose con que le daban repugnancia los harapos.

Carolina obligó á la niña; ésta obedeció con disgusto; y la buena madre hizo á la hija besar la mano del mendigo, castigándola luego con privarla durante el día de todo recreo.

Pocos minutos despues Carolina llamó á la doncella, y presentose ésta llorosa y con el rostro encendido como una amapola.

—¿Qué te ha sucedido? preguntó Carolina.

—Nada, señora.

—Algo será.... tus ojos, desmienten tus palabras.

La criada enmudeció y bajó la cabeza; pero instada por su ama, que la mandó seria y formalmente hablar, y temiendo perder tan buena casa, sin recargar y atenuando la escena que la hiciera llorar, dijo:

—La señorita ha vuelto muy de mal humor....

—Habla y no temas de decir la verdad.

—Cuando la estaba calzando me ha abofeteado.

Carolina, sin alterarse, llamó á Margarita su hija, y le dijo:

—¿Has olvidado el catecismo?

—No.

—Dime entonces, cómo deben proceder los años con los criados.

—Como con hijos de Dios.

—Así debe hacerse, en efecto, porque son hermanos nuestros, y si ocupan una posición inferior, no por eso dejan de merecer consideración. Ante Dios existe la verdad y equitativa igualdad, que en vano buscaríamos en el mundo; y un sirviente virtuoso será glorificado mientras un señor vicioso sufrirá la condena eterna.

En pocos minutos me has dado hoy dos disgustos: durante ocho días servirás á la mesa á dos pobres que haré venir para que coman contigo, porque son la imagen de Jesucristo.

Ahora arrodíllate y pídemle perdón.

La niña, llorosa, obedeció, y añadió la madre:

—Ahora pide perdón á Laura, la doncella: la primera vez que trates mal á un criado ó á otra persona inferior á ti, te haré encerrar en un convento.

El infatigable tiempo continuó su velocísima carrera, y las dos niñas se hicieron mujeres, continuando la amistad de ambas familias.

Julia, educada por Luisa, despues de dar mil disgustos á sus padres abandonó una noche á deshora su casa, seducida por un malvado.

Margarita, criada y educada en la virtud por Carolina, se unió á un hombre de mediana fortuna, pero honrado.

El marido de Julia era incorregible jugador; y como el juego es el rey de los vicios, lleva siempre á pos de sí numeroso séquito de todos aquellos.

El dote de la mal educada joven y la fortuna que, inertes sus padres, heredara, desaparecieron sobre el absorbedor tapete, en la orgía y los inmundos lupanares.

Margarita pasó muchos años fuera de la Corte, y regresó rodeada de sus hijos, cada vez más amada por su esposo.

Tales el envidiable privilegio de la virtud.

Una mañana, impulsada Margarita por su corazón benéfico, despues de haber socorrido á varios desvalidos de esos que ocultan su miseria en sombríos é insalubres desvanos se dirigió al hospital general.

En él encontró enferma de muerte á su antigua amiga Julia.

Inútil fuera decir cuán alto rayó su sentimiento.

Quiso trasladarla á su casa, pero los facultativos se opusieron con sobrada razón.

Algunas horas despues habia dejado de existir la que tan bella y rica fuera en más dichosos días.

Tal es el fruto de la educación: ¿Podrán atribuirse á Julia sus desgracias y desastroso fin? De ningún modo: del no y de las otras fué su madre la única responsable.

Creemos aventurar muy poco al afirmar que muchas hijas hubieran sido felices, si no hubiesen conocido á sus madres.

La causa de tan graves males consiste generalmente en la manera de tratar y concertar los matrimonios.

Luisa desconoció completamente su misión: Carolina por el contrario, mereció que de ella se dijese:

—Mil veces dichosa la mujer que sabe ser madre de familia.

(Prop. católica.)

EN EL SIGLO XIX?

Sin embargo, ¿cosa extraña, aún hay brujas en España! (Bretón de los Herreros.)

El Sr. Tembleque entraba en su cuarto incomodado, pero muy incomodado.

La cosa en verdad no era para menos: su mujer y sus hijos, que no querían convencerse de los errores espiritistas, estaban ¡horror! rezando el santo Rosario.

Había oído el suave murmullo de la hermosa oración dedicada á la Reina de los cielos, y furioso como un chacal se encerró en su despacho murmurando entre dientes:

—¡Superstición! ¡Superstición!

Y tiró el abollado sombrero por un lado y el robusto bastón por otro, y volvió á repetir:

—¡Superstición! ¡Superstición!

Y despues calló, y despues repitió de nuevo la consabida palabreja. El Sr. Tembleque parecía una fuente intermitente.

Y claro: él, tan amante del progreso y de la civilización, que habia inventado una manera de rabiarse progresista y culta; él, tan decidido defensor de la libertad de pensamiento, que era capaz si pudiera de guillotinar á los que como él no pensasen, ¿cómo habia de tolerar en su misma casa una práctica religiosa?

Estos y otros razonamientos estaba haciendo el Sr. Tembleque con la cabeza baja, en actitud de embestir, la manos metidas en los bolsillos y los pies en activo servicio, tanto porque en ellos andaba pensando, como porque no cesaba de pasear como el tigre en la jaula; pero tan precipitadamente y tan de prisa, que parecia habiase propuesto ganar el premio al mismísimo Chistavín.

El Sr. Tembleque era muy grande, pero el miedo era más grande todavía.

Intentó salir segunda vez y sucedió lo mismo: al fin, á la tercera fué la vencida.

¡Llor eterno al valiente entre los valientes!

Abrió el cuarto despues de tomar las más prudentes precauciones, lo registró cuidadosamente y no vio nada.

—Ya sé, ya sé quien ha sido, dijo el Sr. Tembleque con aire satisfecho. Bien claramente lo da á conocer Allan Kardec.

Y abriendo de nuevo el libro por donde antes leía, pasó su vista por estas palabras:

“Más embrollones y chismosos que malvados, parecen ser patrimonio suyo la malicia y la inconsecuencia. Esos tales son los duendes ó espíritus ligeros.”

—Tiene razón: no ha podido ser más que un duende, dijo el Sr. Tembleque echando la llave; pero con tono de tan profunda convicción, que hasta el gato que dormía en la silla de enfrente levantó la cabeza asustado al oír pronunciar la palabra duende en pleno siglo XIX.

¡Pobre Tembleque! El que abominaba la superstición á todas horas, era en su vida íntima tan supersticioso que llamaba duendes á los que ratones eran, según el testimonio de su gato.

¡Cuántos espíritus fuertes conozco yo que no creen en Dios... pero creen en brujas!—H.

(El Pilar.)

EL ALICANTINO.

Alicante 21 de Abril de 1888.

EL OBRERO

¡Verdad, ¡oh pobres trabajadores! que vosotros, más que nadie, sois directamen

se halló, doquiera mi planta pisara espinas ó flores.

Si el hombre en vivir se aferra en esta vida fugaz, siempre con el hombre en guerra, tú le das la hermosa paz que hace un cielo de la tierra.

Tú atas con lazo de flores y divinas esperanzas de los hombres los rencores y de nuestro Dios alcanzas santos y eternos amores.

Tu paz, es la paz bendita que brilla en la eterna gloria y á los humanos concita, paz que se encuentra en la historia con sangre de Dios escrita.

Yo te bendigo, don santo, eterna sé en este suelo, y cúbrelo mientras tanto como cubre el ancho cielo á la tierra con su manto.

la Augusta terminación, y él sólo lleva tu nombre grabado en su corazón;

Si en la tierra y en el cielo jamás imprimió su huella, de esa lid el desconuelo, ni en la sideral estrella ni en la pobre flor del suelo;

¿Por qué sólo el ser humano, la más acabada hechura que ha salido de tu mano, vive en tanta desventura y en desórden tan insano?

Problema es que á la razón deja irresoluta y muda: ¿si en la Santa religión no buscamos paz y ayuda, quién vencerá la pasión?

¡Oh religión sacrosanta, religión de mis mayores, cuyo nombre en mi garganta

tos días que la Iglesia, cubierta de luto, invita á sus hijos á que asistan al templo para apreciar y ponderar el gran beneficio de la Redención, para arrepentirse de sus culpas, para purificar sus conciencias en el Sacramento de la Penitencia y para alcanzar de la misericordia del Señor el perdon de sus pecados.

Con esos actos de religión y de piedad conseguireis, amados hijos nuestros, la paz verdadera, que el mundo no os puede dar; consolidareis cada vez más vuestros sentimientos de la fé católica, sentireis mayor aborrecimiento á los errores, teorías y novedades que se oponen á ella, y perseverareis en la gracia y amistad de Dios hasta que, al separarse vuestras almas de los lazos que las unen á la materia, logreis tener la dicha inefable de recibir en el Cielo el premio eterno de vuestras virtudes y buenas obras, para las cuales no hay recompensa adecuada en la tierra.

Como presagio de tan incomparable felicidad, y en testimonio de nuestro paternal amor, os damos nuestra bendición pastoral. En el nombre del Padre, y del Hijo y del Espíritu Santo. Amén.

En nuestro Palacio episcopal de Madrid á 19

FOLLETIN DE "EL ALICANTINO," 3

2 LA PAZ.

FOLLETIN DE "EL ALICANTINO," 65

te acosados por los libros y papeles de los laicos?

A vuestras manos llegan á granel las hojas libre-pensadoras, que casi de balde se os regalan, y ciertamente que en vuestros oídos repercuten como cánticos de sirena las voces de los farsantes, que comienzan por condolarse de vuestros trabajos y miserias, y acaban por perturbar vuestro corazón, ofreciéndole soñados tesoros y el descanso, y la comodidad y la dicha.

Bien saben lo que se hacen; y no es milagro que las ideas disolventes del libre-pensamiento hagan presa en el alma del obrero.

Aquellas ideas sólo sirven para excitar las pasiones y darlas un salvo conducto en la sociedad. A la mujer liviana, la alientan en su camino proclamando la libertad del amor; al hombre perverso, de ligándole de los dulces lazos de su esposa y de sus hijos; al ambicioso, declarando robo la propiedad; al holgazán, prometiéndole para el día de la nivelación su parte correspondiente en el botín, en los bienes comunes...

A vosotros, pobres obreros, ¿qué os van á decir?

Vosotros no estais pervertido: no pueden, pues, abrir brecha en vuestra alma honrada, ni llevaros tras ellos, halagados con los placeres de la disolución y con el desenfreno de las pasiones.

Pero, ¡ah! sois trabajadores y sois pobres. Consumís vuestra existencia abriendo con la azada ó con el arado la tierra endurecida por la escarcha, para que ella produzca frutos copiosos de que á vosotros os corresponde muy escasa parte, ó en el fondo de las minas, rompiendo los peñascos con impropio esfuerzo, para llevar de ricos metales, no ciertamente vuestras humildes viviendas sino los palacios de los poderosos, ó entre el fragor y el humo de los talleres, transformando la grosera materia en artísticos objetos, ó en el inseguro andamio levantando espléndida morada en que luego no podreis entrar...

Eso es lo que os dicen los laicos, y al decirlo ¡oh milagro! no mienten. Con ello se identifican al parecer con vosotros en tal manera, que se hacen acreedores á vuestro amor. ¡Es tan natural al corazón del hombre inclinarse con agradecimiento ante quien le pinta sus dolores y muestra condolerse por ellos!

Y los laicos lloran los de las clases obreras en todos los tonos y todos los días. Lágrimas de cocodrilo son las suyas, pero lágrimas al fin, que en los oídos pocos expertos despiertan cariño y gratitud.

Pero no se limita á tan poco el libre-pensador.

Las necesidades físicas son brutales é imperiosas.

Cuando el hambre llama á las puertas de un hogar apagando con su soplo frío la última brasa y comunicando el último mendrugo ¿quién espera en calma horas mejores? ¿quién en el desfallecimiento de un cuerpo que languidece puede escuchar

la voz de la razón, aunque más firme, menos sonora que las de la necesidad?...

Este es el momento oportuno para el laico, como el naufragio lo es para el pirata y la orfandad y el abandono para el seductor.

En el triste fondo del albergue del obrero, vibra entonces, como un rayo de luz sinistra, la palabra de un buen amigo el libre-pensador que no le lleva pan ni abrigo, ni el dulce consuelo de la esperanza en una Providencia que cuidando de las aves del cielo y de los lirios de los valles, no puede olvidarse del hombre que en ella confía... La voz del laico es como viento de tempestad que amontona las nubes; y el pobre que la escucha, piensa entonces que el pico con que partía las rocas puede servir para partir el duro corazón del capitalista y sus repletas arcas; y hé ahí el triunfo del libre-pensamiento: un socialista ó un nihilista más, dispuesto á morir asuchillado por un escuadrón ó en una horca en manos del verdugo.

¡Cuán triste verdad!

El pobre trabajador no lo medita ni está en condiciones de conocer el crimen á que otros le llevan y el doloroso resultado á que le conducen. Sólo sabe ó ha oído decir que la sociedad no les hace justicia, y quieren tomársela por su mano.

¡Pobres obreros! No he de ser yo quien resuelva el pavoroso problema social; sólo diré que no sois vosotros los llamados á resolverle; sólo diré que sois ciegos instrumentos de los mismos que le plantean al querer apartar las sociedades de los caminos de la fé cristiana.

Es de considerar el fenómeno que se ha realizado en el mundo respecto á la cuestión social.

Imperaba el paganismo, y allí no se conocía el obrero, que libremente escoge un oficio y un taller y dispone del fruto grande ó pequeño de sus sudores; sólo había esclavos que de generación en generación cultivaban la tierra del dueño; hombres bestias, que como bestias eran tratados, vendidos y muertos.

Toda la propiedad se hallaba en manos de las clases privilegiadas, Dígalo Roma, donde los Patricios lo tenían todo y nada los plebeyos. Y si por ventura éstos se sublevaran y pedían tierras, y hombres generosos como Tiberio y Cayo Graco sostenían su causa, se tenían con su sangre las calles de la ciudad entonces de los consules, morían y... ¿qué?...

Las luchas, las revueltas no pudieron conquistar un átomo de libertad para el esclavo, ni un palmo de tierra para el pobre: oídlo bien; porque la historia lo enseña, no solo en los pueblos antiguos, sino en las nuevas sociedades. En estas, desde que Lutero proclamó la libertad de pensar como planta maldita de este árbol volvió á aparecer la miseria y la angustia de las clases trabajadoras, que en contorsiones horribles se han agitado y se agitan en todas las naciones, principalmente en las que no son católicas; y ¿qué han conseguido? ¿qué podrán conseguir? ¡infelices!

El fuego destruirá los edificios y fundirá

los más duros metales; la piqueta derribará las murallas y descerrajará las arcos de los tesoros ajenos; pero nuevos tesoros se formarán y nuevos edificios se levantarán, y al día siguiente volverán las cosas á estar como antes. Porque ni el fuego ni el hierro pueden abrir el verdadero manantial de bienes para el que carece de ellos; la caridad de Cristo, arca preciosa é inagotable, solo abierta por las llaves de la fé y de la esperanza en otra vida mejor.

¡Oh! si el obrero se penetrara de esta verdad, cuán poco caso se haría de los necios del libre pensamiento que al ofrecerle su mentido apoyo, le sepultan más y más en su miseria.

Con todo, bien saben los laicos lo que hacen; y no es milagro, vuelvo á repetir, que los que se crean infortunados oigan sus palabras. Pero que no se vanaglorien de ello los secuaces del libre pienso: esos faci es triunfos cualquiera los puede conseguir.

Precipitar por una pendiente al que empieza a rodar por ella, no es cosa superior á las fuerzas de un niño; mas para oponerse á las leyes de la gravedad son necesarias las fuerzas de un gigante.

Impulsar á la abyección y al crimen al necesitado, es obra tan vil y liviana, que un ébrio puede realizarla; darle la paz y la dicha en medio de su miseria es tan sublime y admirable pretexto, que excede á todo poder humano.

¡Oh Cristo Jesús!

¿Qué poder tenía aquel humilde y pobre hijo de un obrero de Galilea, humilde entre los humildes, pues nació en un establo, y pobre entre los pobres, pues careció de abrigo, qué poder tenía para acallar las pasiones de los que tenían hambre y trabajaban y sufrían, que sin incitarles al robo ni al asesinato ni al incendio, sin instituir la *Comuna*, ni siquiera murmurar de los ricos, formó ejércitos inmensos de trabajadores, de mendigos y de esclavos que iban en pos de Él, y abrazaban su doctrina de mansedumbre y de paciencia?

—¡Bien aventurado, los que lloran!— decía Él; y aquellas sus palabras ¡oh prodigio! pusieron en los labios de los tristes las primeras sonrisas de alegría.

—¡Bien aventurados los que tienen mansedumbre!— decía Él, y sus discípulos aconsejaban al infeliz esclavo que besara la misma mano que le hería; y aquellas sus palabras, ¡oh, asombro! dieron al esclavo y al mundo la hermosa libertad.

¿Nada os dice esto?

Por fortuna, la historia no puede ser desmentida; y ella muestra que á las predicaciones laicas ha seguido siempre la ruina y el dolor, y sólo á las de Jesucristo, el bienestar y la ventura.

Por dicha del género humano, la institución divina de Jesucristo, la Iglesia Católica que Él quiso fundar con doce miserimos pescadores, aún vive y florece, y vivirá y florecerá hasta el fin de los tiempos.

Los sistemas y las doctrinas inventadas por los llamados sabios, para aliviar la situación de las clases trabajadoras, se han

destruido unas á otras, cayendo olvidadas entre los desastres que han producido. La Iglesia permanece: abrazáos á ella, todos los necesitados, que ella os salvará!

(De *El Cruzado*.)

M.

Cabos sueltos

A EL DECANO DE LA PRENSA

El cual escribe ayer lo que va á leerse: "Fuera de tino, aturdido por el golpe y sin saber dónde cogerse, aparece ayer el periódico carlista, entonando el *mea culpa*, en el artículo que nos dedica titulado *El decano de la prensa*.

Supimos no consentir á ese lenguaje periódico, que injuriara impunemente á nuestros compañeros de la localidad, y ayer se nos descuelga con un acto de contrición, pretendiendo disculpar sus demasias y su cinica audacia, diciendo que si nosotros digimos esto y lo otro de ciertos colegas, y que hoy no lograremos anularlos contra él *con halagos* cuya intención es muy conocida."

Y el que no se consuela es porque no quiere. ¡Cualquiera dirá que el cabo suelto que anteaer dedicamos al diario posible es un *mea culpa*! Pero así lo dice el decano y no hay más que creerlo, como también hay que creer que nosotros solo para «disculpar nuestras demasias y cinica audacia» hemos atribuido á *El Graduador* haber dicho «esto y lo otro» de ciertos colegas.

En efecto: el decano de la prensa muy indignado porque hablamos injuriado á «sus compañeros de la localidad», declinó á renglón seguido del párrafo que copiamos anteaer:

"¿Y quién es ese periódico que se atreve á zaherir á los directores de periódicos de Alicante, diciendo si aprovechan ó no para remeros, y si apenas para gaocilleros sirven?"

Y después de unas cuantas frases de su repertorio, continúa en párrafo aparte:

"Tuviere por director, al de *El Constitucional*, Don Juan Perez Aznar, escritor celebrado, autor de obras en prosa y en verso que han merecido generales elogios, creándole una verdadera reputación de inspirado poeta; tuviere por director, al de *El Liberal* Don Alberto Ganga, diputado provincial y político muy conocido en la provincia; tuviere por director al de *La Unión Democrática*, Don Rafael Sevilla, publicista estimadísimo y orador de portentosa elocuencia; etc. etc. etc."

Perfectamente, señor Decano; nos complace en reconocer en esos señores todos esos merecimientos y dotes que usted les atribuye; solamente que abrimos la colección de *El Graduador*, y en el número 6.384, del 27 de Abril de 1887, leemos lo siguiente:

"*El Liberal* se burla de un modo sangriento de nuestro querido compañero el director de *La Unión*..."

"El dar patentes de escritor á quienes no pueden serlo, ni lo serán nunca, ni se les ha conocido en las reuniones públicas, ni por su palabra ni por sus manifestaciones escritas, tiene estos inconvenientes. Se crecen, van subiendo peldaños para ellos desconocidos, se hace atmósfera y hay la pretensión de que pueden ser compañeros nuestros." (Uffff.)

"En esto es menos presumido el Sr. Celdrán,

de Marzo de 1888.—CIRIACO MARÍA, Obispo de Madrid-Alcalá.—Por mandato de S. E. I. el Obispo mi señor, Dr. José Barba Flores, canónigo secretario.

Los señores párrocos y encargados de la cura de almas de nuestra diócesis, en uno ó más días festivos, leerán á sus fieles respectivos esta Pastoral, ó la parte de ella que, según su celo y prudencia, estimaren más conducente al bien espiritual de los mismos.

Á D. BLAS DE LOMA CORRADI

LA PAZ.

De pena el alma transida
llorando me pregunté:
¿Por qué libran lid reñida
los hombres aquí, por qué;
y amargan así su vida?

¿Por qué tan eterna guerra
del destino misterioso?
¿Por qué, Dios santo, se encierra
bajo un cielo tan hermoso
tanta aficción en la tierra?

Si en la bendita creación
de los seres es el hombre

Dichosa yo si he estinguido
entre dos almas la guerra,
y con amor las he unido;
si el iris de paz he sido
de dos seres en la tierra.

Filomena García.

pues
El C
A
D. A
ñor
tend
esa
Cast

bido
no i
ro
Es
del
por
to de
es de
mov
otro
com
el de
Pu
de L
de c
Grá
«A
«rid
La
«red
«pec
«dico
«yo
«lo q
«moc
«It
«do
«al p
«con
«E
«tuv
«Y
«co z
«H
«Q

Me
no lo
los d
tante
ra p
Unio
Diná
«In
que p
propó
oiga:
La
vorap
«Da
ción d
rres o
venga
No, y
con ob
A
que a
le ha
dor de
y La

pues tiene buen cuidado de llamarse gerente de El Constitucional.

Así, con ese desparpajo. Ya lo saben D. Alberto Ganga, más presumido, y el señor Celadrán menos presumido: cómo pretendían ser compañeros de El Graduador, de esa eminencia periodística que tutea á Castelar y se hombrera con los obispos?

—¿Pero eso lo dice El Graduador? —Sí, el mismísimo que ahora «no ha sabido consentir que el lengua-raz ALICANTINO injuriara impunemente á sus compañeros» en la prensa.

Es de notar que el decaño excomulgado del modo que hemos visto á El Liberal porque éste se burló de un modo sangriento de su compañero el director de La Unión; es decir, por cosa analoga á la que le ha movido á excomulgarnos ahora á nosotros. Sin duda no quiere que ningún compañero desprece á otro por reservarse el derecho de desprezarlos él á todos.

Porque verán Vds.: á ese mismo director de La Unión Democrática á quien defiende contra El Liberal, lo trata también El Graduador como va á verse:

«El Graduador está por encima de esas ridículas chisgigas y falsedades á que La Unión se entrega y cada uno de sus redactores saben á que atenerse con respecto á las injuriosas frases de ese periódico.

«Y en Alicante ya saben todos también lo que puede esperarse de La Unión Democrática» (Graduador 11 de Octubre), ítem:

«Se cansa en vano nuestro muy estimado colega El Constitucional en recordar al periódico zorrillista (La Unión) sus deberes de compañerismo, afeando la conducta de esa publicación!»

«El olmo no puede dar peras, y quien tuvo retuvo y guardó para la vejez.» «Y todo Alicante sabe lo que el periódico zorrillista puede dar de sí.»

«Hay que dejarlo.» «¿Qué t-a-l tal?»

Mas dijimos nosotros que El Graduador no lograría aunar contra EL ALICANTINO á los demás periódicos, que conocen ya bastante el juego del diario posibilista, y para probarnos lo contrario nos cita á La Unión Democrática y á El Constitucional Dinástico, y dice:

«¡Infeliz ALICANTINO! ¿Quiere oír algo de lo que dicen nuestros estimados compañeros, á propósito del artículo de El Graduador? Pues oiga:

«La Unión Democrática, (después de dar un vorapalo mayúsculo al periódico neo): «Damos las gracias más cordiales á la redacción de El Graduador, por la parte que nos corre onde de su artículo, y opinamos como él: venga el nombre del director de EL ALICANTINO, y después que lo sepamos, le compararemos con otros y sacaremos consecuencias.»

«A La Unión Democrática le sucede lo que al cuervo de la fábula: El Graduador le ha llamado «publicista eruditísimo y orador de portentosa elocuencia.» y La Unión... pues, le da las gracias.

El muy astuto Zorro, Después de haberlo preso, Le dijo: Señor bobo, Pues sin otro alimento Quedais con alabanzas Tan hinchado y repleto, Digerid las lisonjas Mientras digiero yo el queso.

«Pero es el caso, que ni por esas; pues si La Unión da ahora las gracias á El Graduador, por el favor que le ha hecho llamándole orador, ha sido en un momento de olvido de esto que escribió el día 11 de Octubre último:

«Tenga entendido (El Graduador) que «su manoseada prudencia no la agradecemos, ni la necesitamos para nada; es más viniendo de él un favor, no lo aceptaríamos bajo ningún concepto.»

«Y el día 12 del mismo mes: «Conste, de hoy en adelante, que negamos en absoluto todo respeto, toda consideración á eso que se llama decaño de la prensa en Alicante, autoridad, experiencia; que haremos aquello que mejor nos parezca; y la representación de nuestra publicación, lo que estimemos hacer, no lo confiaremos á los que hasta aquí han estado usando y abusando de la palabra compañerismo, que en sus labios ha sido una ficción. Cada cual es hijo de sus obras, y nosotros á ellas nos atenemos. Después de muchos banquetes, reuniones de la prensa, abrazos y plácemes nos hallamos peor que hace nueve años con respecto á compañerismo, pues por si el alcalde manda sus edictos á éste ó al otro periódico, se nos tilda de

«camarillas, y se no faltó repetida y descaradamente á toda consideración.

«Conste.» (1) «¿Qué tal del decano, del decano y de los queridos compañeros?»

El otro periódico que ha respondido á la voz de alarma de El Graduador es no faltaba más: El Constitucional, cuyas palabras copia el diario posible, poniéndoles este orondo comentario:

«Lo ha oido el periódico neo? Nuestro deseo, es secundado por los colegas de la localidad, que le piden el nombre de su director, para poder apreciar si aprovecha como gaceticillo ó memorialista.»

«¡Por los colegas de la localidad! No hombre, noi dijera V. por un colega que trabaja pro domo, y que es el único que ha quedado fiel al decano. Porque no sólo es La Unión Democrática la que ha protestado contra el decano sino El Liberal que hizo suya la protesta del diario zorrillista, y cuya rebelión arrancó á El Graduador la siguiente exclamación:

«De modo, que ¡abajo lo existente! ¡viva la libertad! á lamers: cada uno como buay suelto.»

Finalmente, ese mismo decano que ahora tanto finge enfalarse con El ALICANTINO por lo que hemos dicho dirigiéndonos á El Constitucional, se frota las manos de gusto allá por el mes de Agosto del año pasado, viendo enzarzados en enojo sa polémica á El Liberal y El Constitucional, pò é nica en que éste dijo al primero que sus hombres, si habían de ser retribuidos según su mérito intelectual, no merecían más que una portaría de Ayunta miento; á lo cual hubo de contestar El Liberal que «para pagar redacciones como la de El Constitucional Dinástico sobre dinero empleando en ella cinco perros chicos.» (El Liberal del 30 de Agosto de 1887).

Ahora bien, si así se tratan los que se llaman queridos colegas zorrillista nadie que á EL ALICANTINO, á quien desde el primer momento le han negado el agua y el fuego, le traten como se está viendo?

Y se continuará.

Seccion de noticias

A mediados del próximo Mayo se celebrarán en la catedral de Segorba solemnnes funerales dedicadas á obispo Canubio, con ocasión de ser trasladados sus restos al panteón que los ha de guardar definitivamente.

El sábado último se sacaron los restos mortales del que fué obispo de aquella diócesis, que estaban depositados en el panteón de los obispos.

Al acto asistieron el prelado, cabildo y cronista de la ciudad, D. Gonzalo Valero.

Los restos despojos fueron trasladados al archivo canónico, donde se colocaron provisionalmente hasta tanto que esté terminado el panteón que costea D. Rafael Romero, uno de los más entusiastas admiradores del obispo Canubio, capellán de honor que fué del mismo, y hoy canónigo de la catedral de Jaén.

Ayer debió verificarse en el salón de la Asociación general de Agricultores de España, la conversación agrícola del presente mes; tratándose de los dictámenes presentados ó que hayan emitido las Comisiones que en el Congreso estudian los proyectos del señor ministro de Hacienda, de la circular francesa poniendo obstáculos á la importación de nuestros vinos y de las crecientes entradas de los de Italia para reexportarse al país vecino.

Las noticias que se reciben del Mediodía de Francia dicen que en muchas localidades los frios tardíos han causado daños á los viñedos. El mercado de vinos continúa bastante escaldado.

El señor marqués de la Vega de Armijo se ha negado á suscribir el dictamen al proyecto de tratado con los Países Bajos por faltar una frase que él había añadido, la cual consideraba de gran interés.

Dentro de breves días, el joven médico y cirujano D. José de la Vega y Haros presentará á la Real Academia de Medicina un producto de alimentación con el cual se propone mantenerse durante cuarenta días, sin tomar otro alimento que treinta gramos de este producto.

Dice el Diario de Orihuela: «Hoy ha salido para Roma el sabio y virtuoso rector del Seminario Sr. D. José María Go»

(1) Si algun lector tuviera curiosidad de conocer á la madre del Cordero, la misma Unión la señala de este modo: «No es exacto que hayamos cobrado á duro la línea por la inserción de los anuncios á que hacemos referencia; pero conste, que El Graduador, fué el autor de una proposición que fue aceptada por los demás periódicos, de cobrar 5 pesetas por línea, si algun día pensaba el ayuntamiento publicar edictos en los periódicos locales.» (La Unión Democrática número 2.642, del 12 de Octubre de 1887).

mez, á quien deseamos la mayor felicidad en su largo viaje»

Se ha concedido autorización á la Sociedad Gibbons hermanos, que está instalando una fábrica de gas para el alumbrado público de Denia, á fin de que pueda tender una cañería de hierro por debajo de la vía del ferro-carril de Carcagente á Denia, kilómetro 65.

El importe de las obras realizadas hasta el primero del mes actual en la Exposición Universal de Barcelona, ascienden á 2.760.292 pesetas.

Las sociedades alcoyanas van á socorrer largamente á las familias necesitadas durante las fiestas de San Jorge.

El Circulo industrial repartirá 1.000 raciones de pan, arroz y habichuelas, y la junta de fábrica de paños destina al mismo objeto diez mil quinientos rs., que invertirá en 4.000 raciones de pan, 4.000 de arroz, 2.000 de carne y 2.000 de tocino.

El monumento que los saguntinos van á levantar como recuerdo de admiración y cariño al célebre guerrillero Romeo, uno de los héroes de la guerra de la Independencia, no tardará en terminarse. Está fundido el busto que ha de coronar dicho monumento, y ha quedado ultimado el contrato con el marmolista que lo va á construir, habiéndose comprometido á terminarlo para el día 12 de Junio, día del aniversario de la muerte del célebre guerrillero saguntino, y en el que probablemente se inaugurará de una manera solemne el recuerdo que le consagran sus paisanos.

Se halla en Madrid, gestionando, según se dice la organización de una sociedad financiera en Marruecos, el caid Abdul-Mejid-ben-Segheu, consejero del sultan.

Se han verificado en Barcelona con éxito satisfactorio, según dice un periódico, las pruebas del freno automático de vacío, sistema Eames, para detener instantáneamente los trenes en marcha.

La aplicación del freno se hizo en un tren especial organizado con ese objeto por la Compañía del ferro-carril y minas de San Juan de las Abadesas.

Algunos de los ensayos se hicieron en pendientes de 18 á 20 milímetros por metro, y lo mismo éstos que todos los demás que se llevaron á cabo dieron resultados magníficos, siendo de admirar la precisión con que fueron ejecutados.

El freno Eames funciona de dos maneras distintas: puede funcionar por la formación directa del vacío en los diafragmas que actúan sobre los frenos de la máquina y del tender, y también de los vehículos, y funcionar asimismo uniendo á esta acción la del vacío formado de antemano en el recipiente que lleva cada vehículo, cuyo vacío obra instantánea y automáticamente sobre el respectivo diafragma.

El nuevo sistema, que sólo ha sido aceptado por ahora en Inglaterra y Holanda, en Europa y que se usa comunmente en los Estados Unidos, será objeto de estudio por parte de nuestros ingenieros y empresas de ferrocarriles, con objeto de ver si es conveniente su definitiva aplicación á todas las líneas férreas, como lo hace esperar el resultado satisfactorio de las pruebas verificadas en Barcelona.

Según telegramas recibidos en Barcelona, el día 28 del presente saldrá de Austria con dirección á este puerto una escuadra de guerra compuesta de cinco de las mejores naves con que cuenta la marina de guerra austriaca. Dicha escuadra viene por orden expresa del Emperador para hacer honor á la apertura oficial de nuestro gran Certámen.

Por el ministerio de Fomento se han remitido á la secretaria de la Universidad de Valencia siete títulos de maestra de primera enseñanza, expedidos á favor de doña María de los Desamparados Pons, doña Francisca Guinón, doña Francisca Sorni, doña Leonor Valero, doña Virginia Soler, doña María Gonzalez y doña Carmen Liern.

CALENDARIO PIADOSO.

Santos de hoy.—San Anselmo ob. y dr. La Misa y Oficio son del mismo Santo con rito doble y color blanco.

Santos de mañana.—Stos. Sotero y Cayo papas y mrs. La Misa y Oficio son de la Dominica 3.ª después de Pascua con rito semidoble y color blanco.

CULTOS PARA HOY.

En la Colegial, á las ocho misa de renovación y á las nueve y cuarto la conventual. En Santa María, á las ocho y media, misa de renovación.

En las Agustinas, segundo día del Triduo en honor á San José, exponiéndose S. D. M. á las siete y media. Por la tarde, á las cuatro y media, octavo día de la novena, predicando D. José Juliá y Blanch.

MAÑANA.

En la Colegial á las nueve y cuarto, misa conventual.

Por la tarde al terminar visperas, Minerva con sermón que dirá el M. I. Sr. Abad.

En las Agustinas último día del solemne Triduo en honor á San José. A las ocho de la mañana misa de Comunión general. A las diez misma solemne en que panogerizará las glorias del Santo el Dr. D. Juan Segura, Canónigo Magistral. Por la tarde á las cuatro y media, último día de la novena, predicando Don José María Monpeán.

En las demás Iglesias los de costumbre.

SERVICIO POSTAL TELEGRÁFICO DE LA Agencia Fabra.

Particular de «El Alicantino.»

Paris 19.—Apertura de la Bolsa de hoy 4 por 100 exterior español 67'3/8.

Londres 19.—Apertura de la Bolsa de hoy 4 por 100 exterior español 67'1/4. Después 67'1/8.

Paris 19.—Los oportunistas no han tomado aun ningún acuerdo definitivo respecto de la conducta que seguirán con motivo de la re-apertura de la Cámara, fijada para esta tarde.

Lo más probable es que concedan una tregua al gabinete Floquet, lo cual permitiría que se prolongara la existencia de éste por lo menos hasta las elecciones municipales.

Los amigos íntimos de Ferry, insisten en que el gobierno adopte desde luego enérgicas medidas contra el boulangierismo, pero no indican cuales son las precauciones que deben adoptarse ni la importancia de la mismas.

Se ha vuelto á hablar vagamente de la posibilidad de que se refuerce la situación actual para obtener el apoyo del elemento oportunista y al efecto circula el rumor de que si los disidentes parlamentarios originan una crisis, serian reemplazados los Sres. Peytral y Ferronillet, ministros de Hacienda y Justicia por dos oportunistas.

Lo que puede asegurarse desde luego es que el peligro del boulangierismo ha conjurado la caída del gabinete, que de otra suerte hubiera sido hoy inevitable.

Londres 19.—The Times publica hoy un telegrama de San Petersburgo, diciendo que ante la eventualidad inminente de la muerte del Emperador de Alemania, la prensa rusa ha sido invitada á abstenerse de toda apreciación hostil respecto del príncipe heredero Guillermo.

Londres 19.—Una noticia importante publica hoy The Times en un despacho fechado en Cracovia.

Dice que Rusia está movilizándose 180 mil hombres con objeto de invadir en caso necesario el territorio de Bulgaria.

Añade que al efecto está flitando buques para conducir una parte de la expedición y operar un desembarco en la costa búlgara.

El mismo periódico afirma que el Gobierno de San Petersburgo, ha encargado á los astilleros de Francia la construcción de 12 torpederos.

Berlin 19.—(8 m.)—«El Boletín», de los médicos de Cámara dice que desde anoche ha aumentado sensiblemente la fiebre del Emperador.

Añade que éste nunca ha estado tan débil como ahora. Anoche á las 9 pudo reconciliar el sueño.

Las escrocencias de la enfermedad local se han extendido mas abajo en la tragura. La respiración es precipitada.

Berlin 19.—(11 m.)—Ultimo parte sobre el estado del Emperador.—«Continúan la fiebre la debilidad y la respiración acelerada. El estado general es peor.»

Viena 19.—Las noticias que se tienen aquí sobre el estado del Emperador de Alemania son muy pesimistas juzgándose inminente un desenlace funesto.

Paris 19.—Continúan las negociaciones para la celebracion del tratado de Comercio franco italiano.

Se asegura que ahora hay mas probalidades de éxito. Se esperan nuevas proposiciones de Italia en condiciones mas aceptables.

ULTIMA HORA.

SERVICIO PARTICULAR DE «EL ALICANTINO» DE LA AGENCIA FABRA. Madrid 20 (5'30 t.). Congreso Balmger justifica estado sitio Cuba Cortes suspenderánse estados Ma. yo. Federico igual. Del Casino. Madrid 20 (8 n.). Extiéndese rumor clausura Cortes marchando Reina Barcelona. Senado interpelación Humos. Emperador peligroso. Bolsa 68'80. ALICANTE. IMPRENTA DE ANTONIO SEVA. Plaza del Progreso, 5.

SECCIÓN DE ANUNCIOS.

FARMACIA de los hijos de RODRIGUEZ HERNANDEZ

calle Mayor, 22, Alicante-

A LOS QUE PADECEN DEL ESTÓMAGO.

DOBLE MAGNESIA INCALCÁREA, ANTI-BILIOSA Y EFERVESCENTE

preparada por los farmacéuticos

D. Juan y D. Manuel R. Hernandez. sucesores,

calle Mayor núm. 22, Alicante, y calle Mayor, 27 y 29, Madrid.

Una larga y no interrumpida experiencia confirma los buenos resultados obtenidos con el uso de este preparado en los padecimientos de estómago, como son: gastralgias, malas digestiones ó digestiones difíciles, irritaciones, dolor de cabeza, vahidos, etc. Todos ó la mayor parte de los preparados de magnesia usados en estas afecciones, tienen el inconveniente de ser desagradables é in-solubles, inconveniente que en nuestra doble magnesia no lo tiene, pues á un paladar agradable y completamente soluble, reúne todas las buenas cualidades de esta base sin ninguno de sus inconvenientes.—Se halla de venta en las principales farmacias de España.

PILDORAS Y UNGUENTO HOLLOWAY.

PILDORAS HOLLOWAY. Son universalmente consideradas como el remedio mas eficaz que se conoce. Todas las enfermedades provienen de la impureza de la sangre; impureza que neutralizan pronto estas Pildoras, porque limpian el estómago y los intestinos y dan tono energia á la organizacion entera.

Estas Pildoras mas que ninguna medicina purifican la digestion, el hígado y los riñones. fortalecen el sistema nervioso. Las personas menos robustas pueden valerse sin temor, de estas Pildoras, ateniéndose cuidadosamente las instrucciones de que van rodeadas.

UNGUENTO HOLLOWAY. La ciencia de la medicina no ha producido remedio que puede compararse con este maravilloso Ungüento, que refrigera todas las partes enfermas, sana toda llaga y úlcera y cura infaliblemente la escrófula, los cánceres, los tumores, los males de diernas, el reumatismo y la gota.

Los remedios van acompañados de amplias instrucciones en español.

Véndese por todos los principales boticarios del mundo, y por su propietario, el profesor Mr. Thomas HOLLOWAY, 78, New Oxford Street, LONDON England.

A los carpinteros, herreros y demás oficios.

Azueta	Alicates.	Verdugos.	Barrenas.
Hachas	Corta-frios.	Compases.	Berbiques
Garlopas.	Martillos.	Terrajas.	Formones.
Cepillos.	Limas.	Triscadores.	Gubias.
Junteras.	Es ofinas.	Ficheros.	Roblonas.
Guillames.	Sierrias.	Saca-bocados.	Escuadras.
Tenazas.	Serruchos.	Triángulos.	Destornillador.
Yunque.	Tornillos.	Aceros.	Cuchillas.

Camas inglesas maqueadas de hierro

y de metal fino.

De un cuerpo.—Decanónigo ó camas.—De matrimonio.
Se recomiendan por sus bonitos dibujos solidez y precios económicos.
Antonio Guillem Lopez, Alicante.

A los dueños y constructores de obras.

Pernios de todos tamaños.—Visagras ó frontizas, todas dimensiones.—Pasadores de rabillo, desde 1 pulgada hasta 60.—Pasadores embutidos fuertes, todos tamaños.—Cerraduras puerta de calle, sala, cuarto, armarios, cajon, cómodas, arca, pupitre y madera.—Picaportes para ventano y vidrieras.—Cerrojos ó forrellats.—Fallebas ó Candados todos tamaños.

Por el gran despacho que tiene este acreditado comercio hemos conseguido de la Fábrica ventajas que las ofrece á nuestros numerosos amigos y parroquianos.

Antonio Guillem Lopez, calle mayor, números 13, 15, y 17, Alicante.

DENTICINA INFALIBLE

DEL

PALACIO-LABORATORIO DE P. F. IZQUIERDO, PREMIADO CON MEDALLA DE ORO Y PLATA

Este medicamento es el gran suceso de la *infabilidad específica*, y lo encontráis en cuatro mil farmacias de España á 3 Pesetas caja, y el *Catedrático Fernández Izquierdo* ya remite por correo por 14 reales.

Si un solo niño muere de la dentición si se usa oportunamente y los salva en la agonía, los desencanja, los robustece, les quita la alfercia, los accidentes de la *dentición penosa*, la diarrea que les aniquila, las pupas de la boca, los peligros que se multiplican y reaparecen la baba, cesan las convulsiones y no hay madre que desconozca el gran valor de este medicamento que no tiene rival ni sustituto. Eleva el refrato y firma del autor, y al por mayor plaza de la Villa, 4, y al por menor Sacramento, 2. Madrid.—Alicante, Soler y todas las principales boticas.

PROGRAMA ANOTADO, AYUDA-MEMORIA Y EJERCICIOS

DEL PRIMER CURSO DE MATEMÁTICAS ELEMENTALES DE 2.ª ENSEÑANZA POR EL DOCTOR EN CIENCIAS EXACTAS

D. FAUSTINO PÉREZ ORTIZ Y COSÍO-ARGUELLES

Antiguo alumno de la Escuela Normal, Superior de Filosofía (2.ª época) y catedrático actualmente de Matemáticas en el Instituto de Alicante.

PRECIO CINCO PESETAS, FRANCO DE PORTE.

Dirigirse al autor, calle de Bai'en, núm. 1.—Alicante.

MAESTRE Y MARCO

ALMACEN DE MÚSICA Y PIANOS

Victoria, 4, junto al Banco de España.

Pianos escogidos de las mejores y más acreditadas Fábricas.—Se garantiza la legitimidad de las marcas de Fábrica, y todo defecto de construcción, por cuatro años.
Ventas, cambios y reparaciones en toda clase de instrumentos.

PIANOS,

ARMONIUMS, INSTRUMENTAL.

Pianos Manubrios y Música de todas clases.

ANTONIO FALCO

11. CONSTITUCION, 11

OBRAS DE M. POLO Y PEYROLON.

CIENTÍFICAS	LITERARIAS
Supuesto parentesco entre el hombre y el mono 14 rs.	Solita, novela 10 rs.
Apología científica de la cristianidad 14 »	Sacramento y concubinato, «novela» 10 »
Elementos de Psicología 12 »	Borriones Ejemplares, «cuentos» 10 »
Elementos de Lógica 12 »	Costumbres populares de la Sierra de Albarracín, «cuentos» 10 »
Elementos de Ética 12 »	Viaje á tierra Santa 10 »
Prontuario de las tres 6 »	Los Mayos, «novela» 10 »
Los cuatro anteriores en un volumen 40 »	Bocetos de bracha gorda, «cuentos» 10 »
Programa de Psicología, Lógica y Ética 2 »	Se remiten á correo vuelto.
Se hacen grandes rebajas en pedidos de cuantía.	

OBRAS DE D. VICENTE CALATAYUD Y BONMATÍ.

	Plus. Cts.
Discurso sobre el tema «la cesación del trabajo en días festivos, lejos de perjudicar es altamente beneficiosa al desarrollo de la prosperidad de los pueblos»	25
Egiptología; tres artículos del Abate Lorenzo de Saint-Aignan; traducción del francés	50
Sanción de la moral en la otra vida, estudio filosófico del P. J. Bonnot, S. J. traducción de D. Vicente Calatayud	30

LAS INFALIBLES NO MIS CUARTANAS, TERCIANAS NI DIARIAS



Curacion radical de toda clase de fiebres de caracter intermitente sin temor á que se reproduzcan.

Su uso, devuelve el apetito; reconstituye las perdidas fuerzas y hace recobrar la salud como por encanto.

PRECIO, 24 rs. las cajas con sus correspondientes instrucciones para el uso, seguidas de varias cartas de personas que las han usado que acreditan sus maravillosos é infalibles resultados.

RODRIGUEZ HERNANDEZ

FARMACEUTICO,

calle Mayor, número 22. ALICANTE,

COLEGIO LUCCENTINO

DE SAN LUIS GONZAGA.

BAJO LA DIRECCION DE

D. COSME JAVALOYES PASCUAL, Pbro.

Alicante, Mayor, 5.—Entrada, Angeles, 4.

Primera y segunda enseñanza. Estudios de aplicación y preparatorios para carreras especiales, Gimnasia, Dibujo y Música.

Se admiten alumnos internos, medio-pensionistas y externos.

El Administrador de este Colegio D. G. M. Calatayud, facilitará prospectos y reglamentos y cuantos detalles se deseen.



Compañía de Navegacion.

Líneas directas de vapores entre Cete y Alicante y entre Bordeaux y Alicante de

AUGUSTE VINIES, RESTE y COMPAÑÍA.

Agente en Alicante. FRANCISCO M. LAGUILLON.

Para la presente campaña.—La antigua y acreditadísima casa de Serafin Sanchez que no cesa de recibir diariamente los géneros pertenecientes á cada temporada acaba de recibir abundantísimas partidas de exquisitos escabeches de atun, besugo y otra infinidad de clases escogidas, capaces de satisfacer los gustos más exigentes.

Quesos.—Sabido es ya de antiguo que esta tan reputada casa tiene continuamente las clases más excelentes, tanto en los legítimos de Holanda y Flandes, como el verdadero Gruyer, Plato, Gouda, Roquefort, Brie, Maillorquin, Mahones Villalon, Tronchin y otros.

Embutidos.—Inútil nos parece indicar las cualidades del variado surtido que siempre halla el consumidor en tan renombrado establecimiento, cuyo dueño posee una gran fabrica en Candelario, Calle del arrabal donde se confeccionan los principales que forman su importante comercio, elaborándose, clases inmejorables aderezadas al gusto especial de esta plaza. Con referencia á sus precios no hay para que encomiar son siempre los más módicos como productos de propia fabricación.

Garbanzos legítimos de fuente-sauco.—Los muchos pedidos que tenemos de este artículo, dentro y fuera de la capital, son el mejor testimonio para probar su buenisima calidad finas cochuras y equitativos precios.

En la gran Salchicheria Extremeña de Serafin Sanchez, princesa 19—Teléfono 129.

«Los chericeros Extremeños.»